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证券代码：600350         证券简称：山东高速         编号：临 2024-060 

山东高速股份有限公司 

2024 年半年度业绩说明会纪要 

 

一、说明会基本情况 

山东高速股份有限公司（以下简称“公司”）于 2024 年 9 月 10 日（星期

二）上午 10:00-11:00 召开了 2024 年半年度业绩说明会。会议在上海证券交易

所上证路演中心（网址：http://roadshow.sseinfo.com/）采用网络互动方式举办。 

二、参加人员 

公司董事长傅柏先先生、副董事长兼总经理王昊先生、独立董事魏建先

生、副总经理康建先生、总会计师周亮先生、董事会秘书隋荣昌先生。 

三、会议内容纪要 

公司在本次说明会上就投资者关心的问题给予了回答，主要问题及答复整理

如下: 

1、公司上半年降本增效措施及成果有哪些？ 

答：公司结合成本构成情况，主要围绕人力成本、财务成本、养护机电成本、

电费、车辆使用费等方面进行降本增效。一是优化精简票据员、电工、驾驶员、

厨师等四类岗位人员配置。二是持续优化融资成本，全面压降融资成本。三是从

设计、招投标、项目审核到清单结算，优化项目全过程降本方案。四是深挖隧道

用电空间，并压缩新购车辆、提高车辆使用效率。五是严格日常管理费用支出，

最大限度减少非生产性费用。六是开源增效，狠抓资产盘活、协同增效和资金管

理等。截至 8月底，累计压降各项成本约 5,700万元，增效约 5,300 万元。 

2、从半年报来看，多数高速公路上市企业上半年受冰雪天气、免费天数增

加等因素影响，通行费收入和归母净利润都出现了下滑，山东高速数据上看也是

这个趋势，请问 7、8月份通行费收入的表现情况，以及对全年的预判情况？ 

答：三季度为高速公路收费“黄金期”，7、8月份通行费收入数据整体向好，

较二季度降幅收窄。四季度，路网施工影响将明显减少，预计通行费收入会有改
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善。 

3、上半年信息集团实现营收 14.4 亿元，净利润 0.65 亿元，信息集团目前

主要聚焦哪些业务，系统内和系统外业务大致占比是什么情况？ 

答：信息集团业务主要分为机电施工、软件及技术服务、数据运营和租赁业

务，目前高速集团系统内业务占比约 60%，高速集团系统外业务占比约 40%。 

4、公司目前改扩建工程的进度是怎样的？ 

答：京台高速齐河至济南段改扩建工程，截至 2024年 6月 30日，路基工程

累计完成 68.5%；路面工程累计完成 26.1%；桥涵工程累计完成 69.2%。 

济菏高速改扩建工程，截至 2024年 6月 30日，路基工程累计完成 94.83%；

路面工程累计完成 89.36%；桥涵工程累计完成 90.02%；交安工程累计完成 76.21%。 

5、公司未来对高速公路的投资策略和投资方式？目前市场环境下对高速公

路投资区域如何选择？对高速公路上下游产业链怎么看？如何贯彻“全生命周

期”的养护理念？对智慧交通未来发展趋势的判断，可以在哪些领域发力？ 

答：公司坚持聚焦主责主业，优先考虑经济发达地区，同时选取国高网全国

交通干线，积极寻找已建成的、优质路桥资产进行收购。高速公路上下游产业链，

与高速公路发展息息相关，近年来，公司通过收购信息集团、参股养护集团等，

实现运营与高速公路上下游相关产业的协同发展。公司贯彻“全生命周期”的养

护理念，一是坚持预防性养护，及早及小处置病害；二是坚持科学决策理念，通

过公路道路检测数据分析，及路网级与项目级科学决策系统，形成养护初步维修

计划；三是通过专家评审，优化计划方案，确保养护计划科学合理。智慧高速是

大势所趋，是未来高速公路企业的发展方向。公司控股子公司信息集团参与济青

中线智慧高速试点项目，积极探索信息机电、智慧管控、桥隧动态监测等方面发

展的可能性。 

6、近几年宏观经济增长承压，有效需求不足，对应高速公路货车其实车流

量增长也面临较大压力，这种背景下，如何看待高速公路这个行业未来的发展形

势，对咱们未来战略制定有哪些考虑？ 

答：高速公路行业关系国计民生，未来发展前景良好，公司将紧密跟随国家

战略，坚持聚焦主责主业，不断提升核心竞争力，同时探索新的利润增长点，努
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力回报社会和广大投资者。 

7、山东高速在数据入表这块走在行业前列，数据入表评估值高于入账值对

报表损益是否有影响，对未来高速公路行业数据入表趋势的看法？ 

答：数据入表评估值高于入账值，目前对公司报表损益无影响，高速公路行

业有大量的数据资源，数据资产入表是数据产业化的有益探索。 

8、公司为什么在第二季度没有新入表的数据资产，根据之前的披露，第一

季度的数据资产是 1-2月的路网车流量数据，难道 3-6 月份就没有了吗？ 

答：公司 1-2月份路网车流量数据资产入表是对数据产业化的初步探索，后

续公司将根据工作实际需要开展数据资产入表相关工作。 

9、山东数据交易平台上有高速股份的两个“数据产品”，高速公路车辆风

险等级评分和高速公路货车空余运力指数，数据产品登记证书落款是 5月 22日，

是 5月份就开始挂牌交易了吗？如果是，为什么没在半年报披露？如果不是，那

会入表吗，会记入存货吗？最新信息交易量均为 0，如果有交易量，会在三季报

里披露吗？ 

答：两个“数据产品”于 5月份开始挂牌交易，目前尚未实现交易。公司在

2024年三季度已完成这两个“数据产品”入表，若实现交易，公司将确认收入。 

10、表外数据或者说是表外数据资源，有没有出售的可能，针对这部分是不

是也应该披露出来，让投资者、债权人等报表使用者看到公司的潜在价值？ 

答：公司在 2024 年三季度已完成数据资产入表，数据资源若实现出售，公

司将确认收入。 

 

特此公告。 

 

                                           山东高速股份有限公司董事会 

                                            2024年 9月 11日 

 


